

吉川消防団(25人)  
第8代団長 中元則夫さん



団員は家族・兄弟同然

海に近いまちだけに地震時の津波の心配は大きく、避難場所や経路の安全確認など、万全を期したいところです。そのひとつとして、地震学者の岡村教授と地域住民、団員と一緒にまちを歩き危険個所の確認なども行っています。

団員同士は何でも言い合える兄弟のような関係で、海上事故なども団員所有の船で救助するなど、積極的に活動しています。住民には困ったことがあれば、顔を思い浮かべてもらえるような頼られる団員の集まりでありたいと思います。

夜須消防団(46人)  
第10代団長 田村章さん



いかなる時も平常心

地域行事にも積極的に参加し、団員皆で助け合いながら団活動を盛り上げています。独自の団活動として、毎年1月の文化財防火デーの週に、消火訓練を抜き打ちで実施しています。いかに素早くて確かな消火活動ができるか、団の連携などを確認し、いざというときに備えています。

火災など実際の緊急時には、迅速な対応が求められ、常に落ちていく確実な行動をしなければいけません。それには、日ごろの訓練が大事であり、団員同士で声をかけ合い切磋琢磨することです。

野市消防団(77人)  
第9代団長 宮本慶澄さん



家庭と共に地域を守る

野市消防団の管轄は、市の中心市街地を含み市の人口の約半数を占めています。最近では、地域内の繋がりが薄れているところもありますが、隣近所の関わりや「地域は自分たちで守る」という意識が必要です。

土居や中ノ村地区では少年消防隊を結成し、子ども・地域・団がひとつになって夜回りや防火パレードで啓発活動を行っています。

また、団員とその家族の交流の中で団活動の苦勞や喜びを分かち合い、その絆を家庭から地域に繋げていきます。

香我美消防団(92人)  
第8代団長 別役伸二郎さん



団活動の中には感動がある

若者が多く活気もあり、団活動の一環として地域行事にも積極的に参加し、運営や警備に当たっています。OB消防団員も度々、各分団屯所へ立ち寄り、指導をしてくれます。団員数も多くまとまりがあり、フットワークの良い団です。何をしても段取りが良く連携のとれた活動ができていると自負しています。

活動の中で、特に訓練や消火の動作を競い合う操法大会などでは、他では味わえない感動があります。この感動を共有し分かち合うことはすばらしいことです。

赤岡消防団(33人)  
第13代団長 久保壽男さん



子どもも小さな消防団

赤岡消防団は、地域や小学校と連携した活動をしています。現在、赤岡小学校全児童が、少年防災クラブ員として地域の夜回りや、消火訓練などを団と一緒にしています。

子どものころに防災意識の種をまき、いずれ地域で活躍する若者に育てる役割をしていくことが、私たちの使命だと思っています。

また、団員の連携や団結力を高めるため、消防団チームとして市内のソフトボール大会などへ出場し、スポーツを通じて地域との親睦を図っています。

5つの町の消防団長  
サイレンー！出動！！  
まちは俺らが守る！

# 消防団の使命



地域のデイサービスで指導

**女** 性の視点や立場を生かして消防団員として地域のためにできることがある。そんな思いで集まった女性4人で女性部を設立し、2年がたちました。活動1年目は、訓練や研修への参加や広報車による夜間広報活動。2年目は、自分たちでできること、したいことをやっていこうと、4月から災害時に迅速な救助活動ができるよう高齢者宅の訪問活動を始めました。訪問時には、住宅環境を調査し救助活動の資料を作成したり、消火器を点検し取り替えの必要がある場合は、署を通じて女性防火クラブへ連絡したりと、この活動に手応えを感じています。また、火災シーズンには防



夜須消防団女性部 部長 立仙美奈さん

火啓発活動を行う予定で、地域の生きがいデイを訪問します。今後も、先輩団員から消防活動を学びながら、一団員として地域の防災防火に少しでも役立つよう努力していきたいと思っています。



夜須消防団女性部 団員 入田晃子さん

**入** 団して3年目を迎えます。兄が消防団員なので、何となく活動内容は知っていました。だが、思った以上に大変で、火災現場から帰ってきて、ホースの掃除や車の点検など火を消して終わりではないことに気がつくきました。今は1歳になる子どもの子育てと、3月に出産をひかえているのであまり活動できていませんが、少しでも人の役に立てればと思っています。



赤岡消防団 団員 神明かほりさん



赤岡消防団 団員 門田光世さん

**大切なもの 私たちが守ります**  
6人の女性消防団員  
女性の消防団員には、通常の災害対応のほか、広報活動、一般家庭・独居高齢者宅の防火指導や応急手当指導など、女性のきめ細やかな気配りが期待されています。

